

八雲町立山越小学校
学校だより
まごころ

至誠

学校教育目標

自ら考え 行動する子

第3号 令和6年5月31日発行



山越小学校の教育活動について

教諭 中村 廣達

新年度が始まり、早くも2ヶ月が経ちました。子供たちは、新しい担任や教室にも慣れ、落ち着いて過ごしています。6月は、運動会、CS田植え体験、CSクリーン作戦、CS旗の波作戦等、様々な行事があります。今年度の運動会は、昨年度の開校150周年から新たな歴史の一步を踏み出す運動会となるよう、新しい競技を実施したり種目の内容を変更したりしています。現在、子供たちは、各種目のルールを覚え、それぞれの目標を達成できるよう練習に励んでいます。運動会当日には、たくさんのご声援をよろしくお願いいたします。冒頭に「CS」という言葉が付いている活動は、野田生中学校区小中一貫型コミュニティ・スクール（CS）としての活動です。地域資源や人材を活用した学習活動を近隣校の子供たちと一緒にを行い、交流を深めながら学びを深めていきます。

さて、本校では、今年度、「令和6年度の山越小学校の教育活動」として新たな取組を行っています。

1つ目は、児童会活動です。これまで本校には、子供たち主体の組織が、「児童会」1つしかありませんでした。学校全員でのレクリエーション、校内クリーン作戦、放送室や図書室の掃除等の活動は、全て「児童会」で話し合っていた行っていました。しかし、昨年度の年度末反省で、教職員から、山越小学校の教育目標である「自ら考え 行動する子」の「自ら考える」を実現させるためには、子供が責任をもって活動する機会を保障する必要があるという意見が出され、児童会組織を見直しました。今年度からは、「児童会」を「保健委員会」「図書委員会」「放送委員会」の3つに分け、さらにその代表者で構成される「代表委員会」を新設することで、1人1人が責任をもって活動できるようにしました。「保健委員会」では、体育館器具の清掃やハンドソープの交換を行っています。「図書委員会」では、休み時間の図書館開放やおすすめの本の紹介を行う等、読書に親しめる環境づくりをしています。「放送委員会」では、1日の始まりを爽やかにする朝の放送、様々なジャンルの音楽や物語の朗読のCDを流したり、新しく着任した先生の紹介をしたり、クイズを出したりする昼の放送等、工夫した放送を流しています。「代表委員」では、運動会のテーマを決めたり、月の生活目標の強化週間の呼びかけをしたりしています。まだ始まって2ヶ月ですが、どの委員会も子供たちが責任をもって活動している様子が見られます。子供たちからは、「〇〇をやりたい！」といった意見が出されるようになり、「自ら考える」意識が高まりつつあります。

新たな取組の2つ目は、教員の授業づくりです。月に1回程度、放課後に、担任が、他の先生を児童に見立てた模擬授業を行い、日常の授業の工夫・改善を図っています。「授業の目標にそった学習活動になっているか?」「学習したことを活用させるための手立ては有効か?」「他に効果的な手立てはあるか?」「板書は見やすく児童の思考の流れにそっているか?」「児童への質問や指示の出し方は適切か?」等、様々な視点から授業を分析し助言し合いながら、実際の授業に生かしています。今後も、児童が学ぶ楽しさを実感できる授業展開を心がけ、授業改善を推進していきます。

今年度151周年を迎える山越小学校が、益々より良い学校となるよう、教職員一同努力してまいります。保護者・地域の皆様、今後どうぞよろしくお願いいたします。

6月行事予定

3月	眼科検診	14日	金	全校集会 クラブ③			
5日	水	5時間授業	運動会総練習	17日	月	CSクリーン作戦	
6日	木	田植え体験	18日	火	CS旗の波運動	内科検診	
7日	金	前日準備	ピアサポート学習	19日	水	5時間授業	移動図書
9日	日	運動会	20日	木	歯みがき指導	(3・6年)	
10日	月	振替休業日	24日	月	4h食育	(全校)	
12日	水	5時間授業	26日	水	1回目体力テスト		
13日	木	歯科検診	なかよし学習①	28日	金	写生会	児童会⑤

運動会練習がんばっています（１・２年生）

運動会に向けて練習を頑張っています。練習が終わると、「最後まで頑張りました！」「この前より、走れました！」「お互い頑張ったね！」等、感想を言ったりお互いの頑張りを健闘しあったりする等、微笑ましい場面がよく見られます。

１年生にとっては、初めての運動会となります。様々な競技がありますが、練習の時から弱音を吐かずに頑張る姿が素晴らしいです。選手宣誓の大役もありますので、本番での活躍を楽しみにしてください。

２年生は、１年生に競技の内容を教えたり励ましの言葉をかけたりするなど、１年生を引っ張る姿がたくさん見られ、たくましく感じています。２回目の運動会でも、たくさん活躍してくれると思いますので、本番を楽しみにしててください。

今年のテーマは【あきらめない～みんなはヒーローだ！！輝こう～】です。練習の成果を発揮し、１人１人がヒーロー

になり、応援に来てくださった方々を笑顔にできたらと思います。本番での子供たちの頑張りに大きな声援をよろしく願います。



命を守るために（３・６年生）

５月２２日（水）にクロネコヤマト交通安全教室が行われました。クロネコヤマトのトラックによる実演を交えた講習が行われ、子供たちは、実感を伴いながら学習することができました。

内輪差についての学習では、左折路のコーナー（角）に風船を置き、トラックが左折する時に、前輪と後輪がどこを通るのかを実験しました。その結果、コーナーに置いた風船が、後輪に巻き込まれて割れてしまいました。３年生から「前側のタイヤより、後ろのタイヤが内側に入ってひかれてしまうことが分かった」という感想がありました。

また、トラックに実際に乗って死角を体験する活動では、後ろだけでなく、横や前方にも見えない場所があるということを知ることができました。６年生は「運転手さんには見えていると思った。」「サイドミラーの近くでも見えないことがあるんだ。」と、認識を新たにしていました。

これからの季節は、事故が増える傾向にあるそうです。自らの命を守るために、歩行者として気を付けることを理解し適切に行動できるように、今後も継続して指導します。



運動会に向けて（あおぞら学級）

いよいよ、運動会に向けての練習が始まりました。今年は、なにわ男子の「初心 LOVE」を使って表現活動をします。昨年のダンスは「かわいらしい」姿が印象的でした。今年は、エアロビの要素を組み込み、心肺機能を高める有酸素運動をダンス表現に取り入れています。「かわいらしさ」から「かわいらしさと運動機能」を備えた全身運動に挑戦中です。腕の伸ばし方や姿勢の保ち方など、あおぞらの２人も、山田先生の細かな指導を聞いて、上手に踊れるようになってきています。

さらに、１０分間走の練習も始まっています。走ることでストレス発散、スタミナと持久力をつけて心と体を健康に、存分に活動しています。ぜひ、子供たちの本番当日を楽しみに、応援に来てください。



おめでとう あらたさん 少年の主張「ライオンズ特別賞」受賞

５月１１日（土）、八雲ライオンズクラブ主催による第４１回少年の主張八雲大会が、八雲町民センターで開催されました。本校からは、６年生の佐藤あらたさんが出場し、「八雲町の防災」について発表しました。あらたさんは、防災の大切さとわたしたちの町の将来について熱く語り、審査員から「ライオンズ特別賞」を頂きました。当日、管理職は所用で観に行けませんでした。担任の遠藤教諭から、「あらたさんは大変緊張していましたが、練習の成果を発揮し、最後までやり遂げることができました。」と、報告を受けました。発表を終えたあらたさんは、「自分の発表をたくさんの人に聞いてもらったことが嬉しかったし、ありがたかったです。」と振り返り、応援に駆けつけてくださった皆様への感謝の気持ちを表しました。

